

EN BREF

ESPACE PRÉMONTRÉS
Rentrée académique
au CDF

Le lundi 21 septembre à 18h, Mgr Jean-Pierre Delville présidera la célébration de rentrée académique du Centre diocésain de Formation en l'église du séminaire de Liège (40 rue des Prémontrés). Nous vous rappelons que le port d'un masque buccal et le respect des consignes de distanciation sont obligatoires.

FOYER DE CHARITÉ NIVEZÉ
Journée pour Dieu

Le jeudi 24 septembre de 9h à 15h, le Foyer de Charité (avenue Peltzer de Clermont 7 à 4900 Spa-Nivezé) organise une journée pour Dieu sur le thème "A la rencontre de Jésus qui nous rejoint dans nos fragilités et nos péchés", animée par le père Philippe Degand. Apportez votre pique-nique.

Contact: tél. 087/79.30.90 – foyerspa@gmail.com – [site internet.foyerspa.be](http://site.internet.foyerspa.be)

BASILIQUE SAINT-MARTIN
Journée du migrant

Le dimanche 27 septembre à 11h15, la Pastorale des Migrants vous invite à une célébration festive avec les communautés d'origine étrangère du diocèse en la basilique Saint-Martin (Rue du Mont St Martin 64 à Liège), dans le cadre de la 106e journée mondiale du migrant et du réfugié qui a comme thème cette année: "Contraints de fuir comme Jésus-Christ. Accueillir, protéger, promouvoir et intégrer les déplacés internes."

Pour tous renseignements:
pastoralemigrants@evechedeliege.be

CONCERT - EXPO - POÉSIE
Aux confluent des Arts

Le dimanche 27 septembre de 15h à 16h30, aura lieu une après-midi artistique intitulée "Aux confluent des arts" en l'église Saint-Vincent (Bd Emile de Laveleye 2 à Liège). Au programme: "L'art de l'orgue déploie ses sons", avec Eric Mairlot, organiste; "L'art tend l'oreille" avec Pierre-Paul Delvaux, conteur; "L'art clame ou déclame sur les ailes d'une libellule", avec une poétesse, "L'art manie l'eau et le pinceau", aquarelles d'Etienne Legrand; "L'art tisse sa toile" avec Catherine Wilmotte, graphiste; "L'art parcourt la vie des saints", avec Dominique Bar, dessinateur. Possibilité d'acquérir les œuvres des artistes.

P.A.F. libre! Port du masque obligatoire! Les places sont limitées selon les normes du CNS.

Inscription avant le 20 septembre 2020 par mail: fauvette@live.be, ou par téléphone au 0495/45.54.80.

MESSE DE SAINT LAMBERT

Le diocèse fête son saint patron

Cette année, la messe du 17 septembre, considérée habituellement comme un "grand rassemblement" des diocésains au début d'une nouvelle année pastorale, sera plus modeste, en raison des mesures d'hygiène pour combattre la pandémie. Mais on pourra la suivre à la radio et en vidéo...



La statue de saint Lambert à la cathédrale

Deux-cents personnes au maximum auront accès à la cathédrale de Liège pour la fête du patron du diocèse, saint Lambert, ce 17 septembre à 18h, uniquement sur invitation et inscription. Même les représentants de la paroisse allemande Sankt-Lambertus de Mettmann, entre Düsseldorf et Wuppertal, ont été forcés par la pandémie à annuler leur participation, alors qu'ils étaient fidèles à ce rendez-vous depuis 35 ans.

Changements à la tête du diocèse

Tous les 17 septembre se ressemblent, pourrait-on penser. Et pourtant, chaque année a ses accents et ses particularités, comme Mgr Delville le précise dans le "Mot de l'évêque" du bulletin officiel qui vient de sortir: "Cette fête sera l'occasion de marquer notre rentrée pastorale

lors de la messe de 18h à la cathédrale, en remerciant les membres du Conseil épiscopal qui terminent leur mission: le vicaire général, l'abbé Alphonse Borrás; le vicaire judiciaire, l'abbé Raphaël Collinet; et la déléguée épiscopale pour la Région germanophone, Mme Fina Keifens. Cette célébration mettra aussi à l'honneur le personnel soignant, les aumôniers d'hôpital ou de maison de repos, ainsi que tous les malades et les souffrants, par une bénédiction solennelle de l'huile des malades."

C'est vrai que cette année, il n'y a pas eu de messe chismale avant Pâques, donc pas non plus de bénédiction des huiles saintes. Fait assez rare: notre évêque a décidé de se limiter à la bénédiction de l'huile des malades, en insistant sur la prière pour toutes les victimes de la pandémie du Covid-19. En ce qui concerne le Saint-Chrême et l'huile des catéchumènes, qui auraient dû être bénis également lors de la messe chismale, "nous avons encore des réserves qui nous permettront de tenir jusqu'en 2021", explique Mgr Delville sur les ondes de RCF.

Fondation d'utilité publique

Enfin, cette eucharistie du 17 septembre 2020 officialisera la reconnaissance de la Fondation Saint-Lambert (FSL) comme Fondation d'utilité publique et son inscription dans les projets de la Fondation

Roi Baudouin. Comme on l'a déjà précisé dans le passé, la FSL a pour but de favoriser la transmission de la foi chrétienne, spécialement chez les jeunes, en promouvant le patrimoine chrétien matériel et immatériel. Elle recueille des fonds à cette fin (Fondation Saint-Lambert, BE32 3631 8039 6802). Un dépliant présentant le projet en détails est disponible. Il est téléchargeable en français et en allemand sur le site www.evechedeliege.be, onglet 'Découvrir le diocèse', page 'Fondations'.

Pour ceux qui sont tristes de ne pas pouvoir participer "en présentiel" à la fête de saint Lambert, une belle consolation: la messe du 17 septembre sera une fois de plus retransmise en direct par RCF-Liège, et si vous voulez l'image, rendez-vous sur la chaîne du doyenné de Liège sur YouTube. Il sera possible également de réécouter ou de revoir la célébration plus tard en podcast.

✍ Ralph SCHMEDER



400 ANS PAROISSE DE WAIMES

Un jubilé reporté d'un an

Masques et précautions d'usage ont empêché les Waimerais de souffler les bougies du gâteau d'anniversaire, bougies... ou cierges non allumés pendant de trop longues semaines. Les quatre cents ans de la paroisse Saint-Saturnin de Waimes seront fêtés en 2021.

Victimes de la pandémie, les manifestations, prévues entre avril 2020 et avril 2021, ont toutes dû être annulées. Et pourtant, tout avait été prévu pour la grande fête: expositions, concerts, messes festives, animations diverses et publication d'un ouvrage sur l'histoire mouvementée d'une paroisse-pont entre Francophones et Germanophones.

Dans son message rédigé au début de l'année jubilaire, Mgr Delville, en historien bien documenté, a rappelé que cette paroisse est dédiée à saint Saturnin, premier évêque de Toulouse, martyrisé en 250 pendant la grande persécution déclenchée par l'empereur Dèce. Et d'ajouter: "L'église Saint-Saturnin se dresse fièrement au sommet de la place de l'Eglise et a été impeccablement rénovée récemment."



Emile Piront

Les origines d'une présence chrétienne en cet endroit remontent avec certitude au XII^e siècle, mais il est très probable qu'au Tchestè, il y ait

eu une chapelle au temps de Charlemagne, donc vers l'an 800. C'est huit siècles plus tard, le 5 mars 1620, que Waimes a été érigée en paroisse tout à fait autonome. A ce moment-là, les Waimerais étaient dans la principauté de Stavelot-Malmedy et dans le diocèse de Cologne.

Deux autres jubilés

2020 était aussi pour l'Unité pastorale l'occasion de rendre grâce pour les soixante ans de sacerdoce d'Alfons Thunus, "noss' vicaire", vicaire dominical chez nous "à titre provisoire" dès la fin 1964. Un provisoire qui dure toujours et dont personne chez nous ne se plaindra.

Emile Piront (à ne pas confondre avec le vicaire épiscopal germanophone) quant à lui est à la tête de la chorale Sainte-Cécile depuis soixante ans également: un record. Des messes en grégorien jusqu'aux compositions actuelles, d'un groupe exclusivement masculin se retrouvant "au jubé" jusqu'à l'actuelle phalange mixte, il aura tout connu depuis l'orgue ou le pupitre: messes à la radio, jeux de la passion, prestations de grandes pièces du répertoire.

La fête pour tous ces jubilés ne sera que partie remise...

✍ Henri THIMISTER



Alfons Thunus